



〒696-0222 島根県邑智郡邑南町下田所282-1
TEL・FAX (0855) 83-0518
IP電話 050-5207-4400 E-mail:tadokoro-k@town-ohnan.jp

(令和4年6月17日発行)

令和4年度公民館活動推進協議会 (総会)書面決議を実施しました



ふるさとに誇りを

田所公民館長 野田 義仁

梅雨に入りしとしと雨の中、田植えを終え根付き始めた早苗は私の好きな田園風景を見せてくれています。

新年度になり2カ月余りが経過し、コロナ感染者も一ケタになるなどうれしい情報が聞かれますが、公民館としては変わらず基本的な感染対策を徹底し、地域の皆様にご利用頂き活動を進めております。ご理解の上ご協力頂いておりますこと厚くお礼申し上げます。

さて、公民館の役割として地域の老若男女の皆さんがつながりを持って生き生きと生活することに寄与することがあげられます。

そのためには大元である過疎化、人口減少を未永く抑えていくことが重大課題と言えます。その策として空き家を利用したイターン策新規出店策など色々な取り組みが行われています。その中で継続的な定住策として今重要視していかなければならないのが、この地域で育った子どもたちの定住・Uターン策です。そのためには、ここで育った子どもたちがふるさとの良さを知り、「ふるさとで生活したい。帰りたい。いずれは帰るぞー。」という心を育てることが大切です。

学校教育の中でも「ふるさと教育」として取り組んでいます。何より子どもたちが心いつまでも残るのは、ご両親、おじいちゃんおばあちゃん、地域の人たちから伝えてもらったふるさとの素晴らしさです。それにはわたしたち大人がふるさとの良さを改めて見つめ直し実感して伝えていくことが大事になってきます。公民館も地域の良さを発掘して地域の皆さんに伝えていく活動をしていきたいと、まずは地域の歴史遺産である二ツ山を知ってもらうことに取り組んでおります。



☆邑南町公民館連絡協議会主催

平和学習会開催



令和4年6月10日(金)に田所公民館大ホールで、日本におけるウクライナ研究の第一人者である神戸学院大学の岡部芳彦教授をお招きして「ウクライナ問題から世界平和を考える」と題して平和学習会を開催しました。

冒頭にウクライナで犠牲になった皆さんに対して黙祷を捧げ、自己紹介では邑南町に来ていただくきっかけになった日高林産さんの檜ベッドのお話をされました。

ゼレンスキー大統領とも面会をされたことがあり、大統領はもともと役者で「国民の僕」というドラマで大統領役で出演していたというお話から、プーチン大統領が昨年7月に発表した論文に「ウクライナの主権はロシアとのパートナー関係でこそ可能」と記した『妄想の歴史観』が今回の侵攻に影響があった可能性も紹介されました。そしてロシア国内でも長年のプロパガンダ(政治的な宣伝行為)により、ネオナチに支配されているウクライナ人を解放することや、ロシアでの生活は苦しいけどウクライナ人を助けるために頑張るんだという思いの国民が多いことを述べられました。

質疑応答では、ウクライナに対する支援のことや第二次世界大戦での日本の様子を若い世代に伝えていく必要性、ウクライナ問題を自分ごととして考えることなどを教えてくださいました。

また、講演途中に「ウクライナ交流史」1巻2巻と「エンドウ豆太郎」というウクライナの昔話の本を寄贈していただきました。平和学習会の様子はおおなんケーブルテレビで7月の長尺番組で放送予定です。ぜひご覧ください。



岡部先生の書かれた本を3冊寄贈していただき、土居教育長が受け取りました。町立図書館でご覧いただけます。



分かりやすい資料で説明していただきました。

第4講

巨大灯籠をつくろう!



女性セミナー第4講「巨大灯籠をつくろう!」を下記の日程で開催します。

作成した灯籠は、7月23日(土)に開催されるみずほ夏祭りに展示します。一つの作品を一緒に作りませんか。お誘い合わせの上ご参加ください。

○日 時 7月7日(木) 13:30~16:00

○開催場所 田所公民館 農林研修室

○内 容 灯籠づくり

○持 参 品 (あれば) はさみ、カッター、カッター板

○締 切 り 7月4日(月)

※詳細等は、公民館へお問合せください。



昨年の様子

公民館展示コーナー
写真で見る平和学習パネル展



今年も写真で見る平和パネル展を、田所公民館のロビーで7月11日(月)から22日(金)の間で開催します。

公民館にお越しの際にはぜひパネル展をご覧いただき、原爆の恐ろしさや戦争の悲惨さに触れ、今一度平和について考えてみませんか?

☆どがあずしよう会☆
ニツ山整備を行いました



ニツ山整備を行いました

令和4年5月22日(日)に、どがあずしよう会でニツ山の整備を行いました。

今回は、登り道の道沿いに除草剤をまいたり、西の丸の手入れを中心に行いました。今回の整備以外にも少しずつ手入れを進めています。本丸の方も若干枝葉を落としましたので景色が見れると思います。



麓で除草剤をタンクに分けました



泉水の段から西の丸を見上げた様子

瑞穂地域
道の駅瑞穂住民説明会開催

道の駅瑞穂住民説明会開催

令和4年5月24日(火)の夜に田所公民館大ホールで道の駅瑞穂住民説明会が開催されました。

① 誰にとっても訪れやすい、人に優しい場づくり
② 12 地区とつなぐ道の駅

③ お客様が感動する産直市みずほに向けて
この3点について地域みらい課と産直市みずほから計画の現状について説明がありました。

説明会には約30名の参加があり、トイレの個数のことや駐車場の歩行者の安全、建物の使い勝手について意見が交わされました。お気づきの点がありましたら地域みらい課までお願いします。

☆ふるさと学習☆
瑞穂小2年 町探検

瑞穂小2年 町探検

5月24日(火)に瑞穂小学校2年生を対象として、小学校の周りにはどんなお店や施設があつて、自分たちの生活にどのような関わっているのか勉強するために町探検が開催されました

小学校で事前に児童自身が行って見た場所を考え、計画を立てました。

ボランティアで同行しましたが、積極的な質問が多くて関心しました。

どの班も計画的に探検を行い、時間とおりに小学校まで戻ってこれました。



世界大神宮での様子

男子トイレにも
セタリーボックスを
設置しました

設置しました

男子トイレ個室にもセタリーボックス(小型ゴミ箱)を設置する動きが全国的に広がっています。膀胱ガンや前立腺ガンなどの疾患の影響により、尿漏れパッドを使用する男性が、パッドを捨てる場所が無く不便を強いられるケースがあるためです。

田所公民館の男子

トイレにも設置しましたので、ご利用いただければ幸いです。



ペダルを踏むと蓋が開きます

— 主な行事予定 —

- 6月 -
- 25日(土) 公民館清掃 9:00~10:00
- 未定 環境部 ホタル生態調査
- 7月 -
- 3日(日) ニツ山清掃活動 7:30~10:00
- 7日(木) 女性セミナー第4講
- 7日(木) いちもくクラブ 19:00~21:00
- 11日(月) ~ 22日(金) 写真で見る平和学習パネル展
- 14日(木) にもくクラブ 19:00~21:00
- 23日(土) みずほ夏祭り



邑南町文芸誌

「大耕」第29号作品募集中!

募集内容 : 短歌・俳句・詩・漢詩・川柳等

締 切 : 令和4年6月30日(木)

提出先 : 最寄りの公民館

主事のひとこと...「備中松山城」

先日岡山県の山城、備中松山城へ行ってきました。お城では猫城主の「さんじゅーろー」がお出迎えてくれました。ニツ山にも城主候補の鹿、狸、熊、兎、猪などがいますね(笑)

田所地区の人口 (5月末)	
男性	794人
女性	925人
合計	1719人
高齢化率	44.21%